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P.V. de la réunion statutaire du 09 décembre 2024 

 

 

Présents (10):  MM et Mmes Marie-Paule BRAQUET, Françoise BREBART, 

Philippe CARON, , Katia de le HOYE, Thierry 

JONCKHEERE, Michel LACROIX Monique MARSIGNY, 

Roland STERN, Jos STRAUVEN, , Andrée VANWELDE,  

 

Absents (3) :  Francis CORNILLE (excusé), Monique VANDEN BAVIERE 

(excusée), François VERHULST (excusé). 

 

 

 

Pour la Commune : 

 

 

 

 

Pour l’administration : 

 

 

 

- Mr Victor WIARD, nouvel échevin assurant la tutelle du 

CCCA   

- Mme Hang NGUYEN (de passage), ancienne échevine 

assurant la tutelle du CCCA   

- - Mmes Sophie PERMANNE et Siki BARAMOTO 

-  

 

POINT 1:  Signatures du registre de présence et communication du 

Président  

 

Les membres présents ont signé le registre des présences. 

Le Président rappelle que la séance est enregistrée.  

 

La communication du Président aborde les points suivants : 

▪ Elections communales : La liste des échevins est connue. 

Victor WIARD sera le nouvel échevin de tutelle du CCCA. A ce 

titre, il a été invité à la présente réunion. Bienvenue au nouvel 

échevin! 
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▪ L’appel à candidatures pour le prochain Conseil Consultatif 

communal des aînés suit son cours. Vu le peu de candidatures 

enregistrées, Sophie PERMANNE signale qu’elle proposera 

une prolongation du délai initialement fixé au 15 janvier 2025. 

▪ Affiches pour la promotion de la vaccination contre la covid et 

la grippe. Le Président regrette un certain cafouillage. Le 

CCCA qui attendait qu’on lui fasse parvenir des affiches en 

tant que promoteur de l’initiative, n’a rien reçu. Madame 

PERMANNE rappelle qu’elle est le canal à privilégier dans les 

rapports avec l’autorité communale. 

▪ Conférence sur la fin de vie et le don d’organes (les deux sont 

partiellement liés): Ce thème ayant été abordé 

précédemment, il sera orienté vers les aspects médicaux 

plutôt que juridiques. Actuellement, le choix du CCCA se porte 

sur Paul MASSION, conférencier à l’ULiège où il est médecin 

transplanteur » 

▪ Lors d’une rencontre avec Joëlle MBEKA, celle-ci a fait part au 

Président des difficultés qu’elle a rencontrées lors d’une 

demande d’accès à la Grapa (Garantie de revenus aux 

personnes âgées) 

▪ Repas au restaurant « Kom chez nous » : Date retenue : 15 

janvier 2025 – 6 membres inscrits. 

▪ Goûter des seniors : Date retenue : 12 décembre 2024 : 6 

personnes inscrites. 

▪ Agenda des présentations au CCCA pour 2025 : les différents 

thèmes et intervenants pour les 3 premiers mois sont en 

cours.de confirmation. 

▪ Le Président s’est rendu au marché de Noël de la Résidence 

pour Seniors du Cpas. 

▪ La composition des nouveaux organes de gestion communale 

(Collège Communal, Conseil communal, Conseil d’action 

sociale) est connue. Les compétences du Collège ont été 

définies et à terme, Tristan ROBERTI sera le Président du 

Conseil d’action sociale (CPAS). 

▪ 2024 : Le Président remercie les conseillers pour leur 

contribution active aux activités du CCCA.  
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Point 2 :  Approbation du procès-verbal de la réunion du 9 septembre. 

 

Le procès-verbal de la réunion statutaire du 9 septembre 2024 est 

approuvé.  

Point 3 :  Premier contact avec notre nouvel Echevin de tutelle,  

Mr Victor WIARD 

 

Victor WIARD prie le Conseil d’excuser l’absence de David LEISTERH, 

le Bourgmestre, retenu par différentes obligations. 

 

Il énumère ses attributions d’échevin qui touchent différents 

secteurs : seniors, sports, santé, personnes en situation d’handicap, 

économie locale, évènements… 

Il se dit ravi de cette nouvelle fonction. Il souhaite que la voix des 

seniors soit entendue et que la relation du CCCA avec la Commune 

soit bidirectionnelle, chacun ayant sa part à apporter à l’édifice. 

Il signale qu’il n’a pas énormément d’expérience en ce domaine, 

mais que sa collaboration comme administrateur bénévole au sein 

de l’Asbl Saint Clément lui ont permis de côtoyer régulièrement des 

seniors. 

 

Professionnellement, Victor WIARD est chercheur et enseignant à 

l’ULB et à l’UCLouvain. Il s’est tourné vers des matières touchant les 

technologies de l’information et de la communication. 

 

Point 4:  Intervention des autorités communales 
 

LES TEXTES FONDATEURS DU CCCA. 

Le Président fait mention de l’ordonnance de 2017 qui crée les CCCA 

bruxellois, mais dont les arrêtés d’exécution n’ont pas été publiés, à 

ce jour malgré diverses sollicitations. 

D’autre part, il signale que le règlement d’ordre intérieur constitue 

la base du fonctionnement du CCCA de Watermael-Boitsfort.  

Ces deux documents seront communiqués à l’échevin. 

 

COMMUNIQUER AVEC LES SENIORS 

Pour Victor WIARD, l’approche des aînés doit être aussi diversifiée 

que possible. L’information à leur apporter ne doit plus être 

envisagée par un seul canal. Aujourd’hui, les ainés choisissent leur 

média selon leurs besoins ou leurs curiosités : médias sociaux (mail, 

Facebook, etc..), newsletter, papier, voir aucun intérêt.  

Le Président fait remarquer que CCCA n’a pas accès au fichier des 

citoyens (seniors) de la Commune en raison de l’application du 
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RGPD. En conséquence, nous avons constitué au fil du temps une 

base de données qui compte aujourd’hui plus de 400 adresses. 

Celle-ci a permis de distribuer régulièrement une newsletter et 

d’informer les abonnés au sujet des conférences, des tables de 

paroles, de l’organisation des cours, etc… ce qui permet aussi 

d’alimenter le fichier des adresses. 

 

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL  

Le CCCA a été invité à publier une information au sujet du 

renouvellement du Conseil consultatif. Il n’y a pas donné suite en 

raison du fait qu’il a été estimé majoritairement par le Conseil que 

cela n’était pas de sa compétence, mais celle de la Commune. 

 

SUITE DU MÉMORANDUM 
 

Les réponses reçues de la plupart des partis politiques (MR-Engagés, 

PS-Groen, Défi) ont montré un intérêt certain pour l’association 

VADA ( Villes amies des aînés). A Bruxelles, le réseau compte 

actuellement 2 communes : Anderlecht et Bruxelles-ville. Les 

initiatives prises par les communes participantes peuvent être 

source d’inspirations et de transpositions au niveau de la Commune.  

 

UN BUDGET POUR LE CCCA 

Pour 2025, Sophie PERMANNE a prévu une augmentation 

significative du projet de budget qui pourrait être attribué au CCCA. 

Elle précise cependant que cette enveloppe est globale et pourrait 

aussi concerner des projets extérieurs au CCCA. La décision sera 

prise au moment de l’adoption du budget (mars 2025).  

L’Echevin, de son côté,  ne promet rien, mais il s’engage à examiner 

cette proposition le moment venu. 

 

ASSISES OFFICIELLES DES CCCA BRUXELLOIS 

Le Président souhaite organiser de nouvelles assises des CCCA 

bruxelloises en 2025. Tous les CCCA de la Région n’ont pas la même 

structure, mais les objectifs restent proches. Le but de ces assises 

est avant tout la recherche d’uniformité et de solidarité en se 

positionnant notamment sur la nécessité de publier les arrêtés 

d’exécution de l’ordonnance de 2017. L’organisation de ces assises 

sera soumise au Collège pour validation.  

Par suite d’un entretien avec Cécile VAN HECKE à l’origine des CCCA, 

le Président retient que le CCCA actuel « ne serait pas 

nécessairement dans les clous ».  La fonction de « Conseil » vis-à-

vis de la Commune devrait à l’avenir être renforcée. 

 

LE GUIDE DES SENIORS 
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Pour l’Echevin, il s’agit d’un outil magnifique, de première main, à 

diffuser au plus grand nombre de seniors. Pour lui, la version 

« Papier » devrait cependant être conservée. 

Précédemment, Sophie PERMANNE avait informé le Conseil que la 

politique suivie serait réservée à la consultation en ligne. Cette 

option se heurte cependant au manque de moyens en personnel 

pour ce faire. Il semble que ce retard puisse être comblé 

prochainement. 

S’en suit un débat au sujet des choix à faire en matière de version 

« Papier », dont un des points d’achoppement réside dans le fait que 

les éditeurs ne sont plus en mesure de produire des brochures 

entièrement supportées par la publicité.   

 

PRÉCISIONS CONCERNANT LES COMPÉTENCES 

Victor WIARD partagera la compétence des personnes handicapées 

avec l’échevine Hang NGUYEN. Il en est de même en matière de 

communication. 

Pour donner suite à une demande concernant les jumelages, il est 

précisé que Hang NGUYEN reçoit cette attribution. 

 

STATISTIQUES 

Faisant suite à une discussion sur les données sociétales de la 

Commune, Madame PERMANNE se propose d’envoyer au CCCA le 

résultat d’une étude statistique intitulée « Zoom sur la Commune », 

publiée par STRADA, fruit d’une collaboration entre l’Institut 

bruxellois de Statistique et d’Analyse (IBSA) et l’Observatoire de la 

Santé et du Social de Bruxelles. 

RENOUVELLEMENT DU CCCA 

Actuellement 4 candidatures ont été enregistrées. Le Conseil est 

normalement composé de 15 membres effectifs et de 4 suppléants. 

Il doit compter 2 membres néerlandophones. L’échevin encourage 

les membres du Conseil à se représenter. 

 

POINT 5 :  Semaine de l'Intergénération par Mme Alice LATTA :- asbl 

Entr'âges '- Anderlecht et 'Vivre chez soi / Projet Mémoire 

Vive + Cherry Radio1170 - Watermael - Boitsfort  

 

En l’absence de Madame LATTA, ce point est reporté à une séance 

ultérieure. 

 

POINT 6 :  Retour des informations recueillies au cours de la dernière 

séance du Conseil communal concernant les seniors  (Jos 

STRAUVEN); 

  

 Jos signale que rien de spécial n’est à signaler.  
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Selon lui, le son de la vidéo produite lors des conseils ne fonctionne 

pas correctement du moins en début d’enregistrement. Il suffit pour 

ce faire d’avancer le curseur de défilement pour résoudre ce souci, les 

premières images étant souvent muettes.  

Une nouvelle Présidente est désignée pour mener les débats du 

Conseil communal. Hommage est rendu à Cécile VAN HECKE qui vient 

de quitter ce poste pour d’autres fonctions.(et reste conseillère 

communale  

  

POINT 7 :  Les commissions 

 

INFORMATIQUE 

A. Formation sous Wordpress : Philippe CARON précise que 2 séances 

de formation restent à planifier. Il demande à tous d’être attentifs 

à lui communiquer les nouvelles adresses mail recueillies.  

B. Cours informatique :  Thierry JONCKHEERE signale que, pour le 

système d’exploitation « Android » : 

 

▪ Le cours du jeudi après-midi se poursuivra en janvier 2025 

sur le mode perfectionnement. Reste deux places 

disponibles. 

▪ Le cours du jeudi matin n’a enregistré aucune inscription.   

Dernière tentative : Invitation à publier incessamment une 

information dans Wordpress. Les cours pâtissent en général 

du manque de réactivité des autorités communales quant 

aux moyens publicitaires nécessaires pour les faire 

connaitre. Ils contribuent pourtant activement à la 

résorption de la fracture numérique.  

 

Le cours Apple se poursuivra normalement.  

 

La Commune réfléchit à un logo « généraliste » pour symboliser les 

activités numériques menées à les EPN de la Commune. 

 

TABLE DE PAROLES 

Katia de le HOYE rappelle le fonctionnement, les thèmes déjà abordés 

et les objectifs des tables de paroles. Il convient également de 

signaler la présence très active des membres de cette petite 

commission sur les marchés : Ce qui permet d’informer la population 

et de recueillir des adresses mail. Les thèmes sont choisis en 

commun, mais aussi lors des contacts avec les participants des tables. 

L’endroit actuel de réunion(cafétaria de la Maison Haute) donne 

satisfaction. Le prochain thème sera décidé incessamment. Un 

catering est possible à condition de « ranger et de faire la vaisselle ». 

Prévenir suffisamment à l’avance Sophie PERMANNE.  
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CONFÉRENCES 

Le Président rappelle que la prochaine conférence concernera le don 

d’organes / fin de vie dans leur aspect médical. Contacts en cours 

avec le conférencier.  

 

POINT 8:  Divers  

  

 ASBL PELUCHE   

 Pour information, cette Asbl est à la recherche de personnes 

souhaitant garder un enfant ou un adolescent. Le Président fera 

parvenir un flyer aux conseillers. 

  

 ASBL BRAS DESSUS BRAS DESSOUS 

Le CCCA a déjà été en contact avec cette association. Sophie 

PERMANNE signale que ladite Asbl et l’Administration communale 

recherchent des voisineurs, nécessaires au lancement de l’activité.  

 

LE NOUVEAU COLLÈGE ÉCHEVINAL 

(Voir document joint)  

 

 

 

 

 

Marie-Paule BRAQUET, 

Secrétariat. 

Roland STERN, 

Président 
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Réunions du CCCA 
  

 Saison 2024-2025  

   

Date Type réunion Heure 

Lundi 13 janvier 2025 Ordinaire 09:30 

Lundi 10 février 2025 Ordinaire 09:30 

Lundi 10 mars 2025 Statutaire 09:30 

Lundi 14 avril 2025 Ordinaire 09:30 

Lundi 12 mai 2025 Ordinaire 09:30 

Lundi 16 juin 2025 Statutaire 09 :30 
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